

**Philippe FOLLIOT**

Député du Tarn  
Secrétaire de la commission  
de la défense et des forces armées

Réf : PF/MLF/02-03-09

**Monsieur Laurent FABIUS**  
**Ministre des Affaires étrangères**  
**Quai d'Orsay**  
**37, Quai d'Orsay**  
**75007 Paris**

Castres, le 07 février 2014

 Monsieur le Ministre,

Je tiens à vous faire savoir à quel point je suis scandalisé au vue de la photo ci-jointe.

Pour rappel on y voit une photo prise il y a peu avec trois jeunes hommes assis sur le piton rocheux de l'île française de Clipperton, arborant fièrement un drapeau mexicain en lieu et place du drapeau français. Je souhaiterais savoir s'il y a eu une quelconque autorisation donnée à ces jeunes pour débarquer sciemment sur le territoire national ? Si ce n'est pas le cas y a-t-il eu, au regard d'une violation manifeste de notre territoire et du droit international, une vive protestation de la part des autorités françaises aux autorités mexicaines, notamment à l'occasion de la réunion de bilan de mi-parcours de l'accord léonin conclu en 2007 entre la France et le Mexique sur l'autorisation accordée aux navires mexicains de pêcher dans la ZEE de Clipperton, qui a du se tenir au cours du mois de janvier dernier ?

En tant que Ministre de la République, vous êtes concernés par la souveraineté nationale sur l'ensemble de notre territoire et même sur des îlots éloignés et reculés, certes, mais qui font partie intégrante de notre patrimoine commun. Pour mémoire je vous rappelle que la ZEE de Clipperton est de 450 000 km<sup>2</sup> contre 345 000 km<sup>2</sup> pour la France métropolitaine !

Dans l'attente d'une réponse de votre part, je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération.

*Bien amicalement*

Philippe FOLLIOT



Député du Tarn

P.J : Photo

Copie pour info à Monsieur Victorien LUREL, Ministre des Outre-Mer

